

# Senior National Goalball Championships 2024

## Championnat National Senior de Goalball

Friday to Sunday,  
May 3 to 5

Vendredi -  
Dimanche, 3-5 Mai

Experience the excitement!  
Admission for spectators is FREE.

Vivez l'excitation! Les spectateurs  
entrent GRATUITEMENT.

Citadel Community  
Centre, Halifax, NS



Details & Schedule / Détails et horaire : [www.BlindSportsNovaScotia.ca](http://www.BlindSportsNovaScotia.ca) / Facebook



## **About Goalball**

Goalball is a Paralympic Team Sport played exclusively by athletes who are blind or visually impaired. The game is played by “throwing” a Goalball along the surface of the court. The players track the ball by listening for the sound of the bells inside the ball and work together to block the net. The object of the game is to get the ball past the other team to score in their net. Games consist of two 12 minute halves with a 3 minute break at half time. Whoever scores the most goals wins.

Since the athletes rely on their hearing to track the ball, only those athletes on the court and the referees may talk or make noise of any kind during play. Coaches, players on the bench, and spectators must remain silent while the ball is in play. Please also be sure to have your cell phone turned to silent.

Goalball was invented in 1946 in an effort to rehabilitate veterans of the Second World War who had lost their sight.

## **À propos du goalball**

Le goalball est un sport paralympique pratiqué exclusivement par des joueurs aveugles ou ayant un handicap visuel. Le jeu se joue en « lançant » un ballon de goalball d'un bout à l'autre du terrain. Les joueurs repèrent le ballon en écoutant les grelots et travaillent ensemble pour bloquer le filet. L'objectif du jeu est de marquer des buts dans le filet de l'équipe adverse. Le jeu est composé de deux demies de 12 minutes avec une pause de 3 minutes à la mi-temps. L'équipe qui marque le plus de buts gagne.

Le goalball est un sport unique, puisque seulement les joueurs et les arbitres peuvent parler ou faire du bruit durant le jeu. Les entraîneurs, les joueurs sur le banc et les spectateurs doivent demeurer silencieux pour donner aux joueurs la chance d'entendre et repérer le ballon. Veuillez vous assurer que la sonnerie de votre téléphone cellulaire est éteinte.

Le goalball a été inventé en 1946 dans le but de réhabiliter des vétérans de la Deuxième Guerre mondiale qui avaient perdu leur vision.

## Land Acknowledgment

Halifax is in Mi'kma'ki (MEEG-MA-GEE), the ancestral and unceded territory of the Mi'kmaq ([Mee g-mahk](#)) people. The people of the Mi'kmaq Nation have lived on this territory for millennia, and we acknowledge them as the past, present and future caretakers of this land.

We also acknowledge that people of African descent have been in Nova Scotia for over 400 years, and we honour and offer gratitude to those ancestors of African descent who came before us to this land.



## Reconnaissance des terres



Halifax se trouve à Mi'kma'ki (MEEG-MA-GEE), le territoire ancestral et non cédé du peuple Mi'kmaq ([Mee g-mahk](#)). Les membres de la nation Mi'kmaq vivent sur ce territoire depuis des millénaires et nous reconnaissons qu'ils sont les gardiens passés, présents et futurs de cette terre.

Nous reconnaissons également que les personnes d'ascendance africaine sont présentes en Nouvelle-Écosse depuis plus de 400 ans, et nous honorons les ancêtres d'ascendance africaine qui nous ont précédés sur cette terre et leur exprimons notre gratitude.

## CBSA President's Message

On behalf of the CBSA Board of Directors, I am pleased to greet you and welcome everyone to the CBSA Senior National Goalball Championships 2024.

Our Goalball community extends sincere gratitude for your attendance at this event, which is one of the pinnacles of the CBSA Goalball Program. It is a fabulous opportunity to participate at the national level and experience the comradery within our goalball family, and in the environment of sport companionship. To have many goalball athletes and teams join together in Halifax NS this year, who share common values of fair play, equity and safe sport, is to be celebrated. It is during such events that all participants can experience more than just sport – it opens and broadens our horizons, reacquaint and meet one another, and promote healthy minds within healthy bodies.

The Blind Sports Nova Scotia, supported by CBSA, are the hosts for the 2024 National Goalball Championships in partnership with CNIB and the Province of Nova Scotia. CBSA acknowledges and thanks Sport Canada for the continued support and financial contribution that facilitates the CBSA delivery of the Goalball Program. To organize an event of such magnitude can bring challenges, however the culmination of the efforts is certainly rewarding. CBSA recognizes the time and effort committed to have the best tournament possible, and we express our appreciation to the 2024 Organizing Committee for the great job! To successfully deliver these championships, many people give of their presence and expertise. With this in mind, we value, and sincerely thank, the Organizing Committee, Volunteers, Officials, Human Resource Team, Friends and Family.

Wishing you all positive experiences and excellent results. We believe that teams will compete in a fair manner, respect the rules, respect your opponents and excite the spectators with your performance.

Enjoy your stay, your accomplishments and your time in beautiful Halifax NS!

In the spirit of sport, best wishes,

*Launel J. Scott*



**Canadian Blind Sports**  
*Sports Aveugles Canada*

## Message du président de l'ACSA

Au nom du conseil d'administration de l'ACSA, j'ai le plaisir de vous saluer et de souhaiter la bienvenue à tous au Championnat national senior de goalball 2024 de l'ACSA.

Notre communauté de goalball vous exprime sa sincère gratitude pour votre participation à cet événement, qui est l'un des sommets du programme de goalball de l'ACSA. C'est une occasion fabuleuse de participer au niveau national et de faire l'expérience de la camaraderie au sein de notre famille de goalball, et dans l'environnement de la camaraderie sportive. Le fait que de nombreux athlètes et équipes de goalball se soient réunis à Halifax, en Nouvelle-Écosse, cette année, et qu'ils partagent les mêmes valeurs de fair-play, d'équité et de sécurité dans le sport, doit être célébré. C'est au cours de tels événements que tous les participants peuvent faire l'expérience de plus qu'un simple sport - ils ouvrent et élargissent leurs horizons, renouent avec les autres et se rencontrent, et favorisent des esprits sains dans des corps sains.

Les Sports pour aveugles Nouvelle-Écosse, soutenus par l'ACSA, sont les hôtes des Championnats nationaux de goalball de 2024, en partenariat avec l'INCA et la province de la Nouvelle-Écosse. L'ACSA reconnaît et remercie Sport Canada pour son soutien continu et sa contribution financière qui facilite la prestation du programme de goalball de l'ACSA. L'organisation d'un événement d'une telle ampleur peut comporter des défis, mais la culmination des efforts est certainement gratifiante. L'ACSA reconnaît le temps et les efforts consacrés à l'organisation du meilleur tournoi possible, et nous exprimons notre appréciation au comité organisateur de 2024 pour son excellent travail ! Pour mener à bien ces championnats, de nombreuses personnes font don de leur présence et de leur expertise. C'est pourquoi nous apprécions et remercions sincèrement le comité d'organisation, les bénévoles, les officiels, l'équipe des ressources humaines, les amis et la famille.

Nous vous souhaitons à tous des expériences positives et d'excellents résultats. Nous sommes convaincus que les équipes concourront de manière équitable, qu'elles respecteront les règles et leurs adversaires et qu'elles enthousiasmeront les spectateurs par leurs performances.

Profitez de votre séjour, de vos réalisations et du temps que vous passerez dans la belle ville d'Halifax (Nouvelle-Écosse) !

Dans l'esprit du sport, meilleurs vœux,

*Launel J. Scott*



**Canadian Blind Sports**  
*Sports Aveugles Canada*

## **CNIB Welcome Message**

Welcome to the 2024 Senior National Goalball Championships!

At CNIB, our mission is to change what it is to be blind through innovative programs and powerful advocacy that enable Canadians impacted by blindness to live the lives they choose. Thanks to our incredible partnerships with Canadian Blind Sports and Blind Sports Nova Scotia, more people with sight loss have opportunities to benefit from the incredible power of sport in their communities, across the country and around the world.

Our community members tell us every day that the greatest barrier isn't what they can or can't do, but what the rest of the world believes they can or can't do. Beyond the personal benefits, sport has the power to challenge societal perceptions and break down barriers for people with sight loss. When people who are blind, Deafblind, or low vision get active by participating in sports such as goalball, they're smashing stereotypes to create a future where everyone can live, learn, work, and play without barriers.

On behalf of everyone at CNIB, congratulations to all the athletes who are leveling the playing field for people with sight loss. Your commitment to excellence has paid off, on and off the court, and we're cheering loudly for you from coast to coast to coast.

John M. Rafferty  
President and CEO  
CNIB



## Message de bienvenue de l'INCA

Bienvenue au Championnat national senior de goalball 2024 !

À INCA, notre mission est de changer ce que c'est que d'être aveugle grâce à des programmes novateurs et à un puissant plaidoyer qui permettent aux Canadiens touchés par la cécité de vivre la vie qu'ils ont choisie. Grâce à nos incroyables partenariats avec Canadian Blind Sports et Blind Sports Nova Scotia, un plus grand nombre de personnes malvoyantes ont la possibilité de profiter de l'incroyable pouvoir du sport dans leurs communautés, dans tout le pays et dans le monde entier.

Les membres de nos communautés nous disent chaque jour que le plus grand obstacle n'est pas ce qu'ils peuvent ou ne peuvent pas faire, mais ce que le reste du monde croit qu'ils peuvent ou ne peuvent pas faire. Au-delà des avantages personnels, le sport a le pouvoir de remettre en question les perceptions sociétales et de faire tomber les barrières pour les personnes malvoyantes. Lorsque les personnes aveugles, sourdes-aveugles ou malvoyantes deviennent actives en participant à des sports tels que le goalball, elles détruisent les stéréotypes pour créer un avenir où tout le monde pourra vivre, apprendre, travailler et jouer sans obstacles.

Au nom de tous les employés d'INCA, je tiens à féliciter tous les athlètes qui égalisent les chances des personnes vivant avec une perte de vision. Votre engagement en faveur de l'excellence a porté ses fruits, sur le terrain et en dehors, et nous vous encourageons vivement d'un bout à l'autre du pays.

John M. Rafferty  
Président et chef de la direction  
INCA



## Schedule / L'Horaire

**Friday May 3 2024 / Vendredi 3 mai 2024**

<b>Gym A</b>				
<b>TIME</b>	<b>M/F</b>	<b>TEAM</b>	<b>VS</b>	<b>TEAM</b>
<b>17:00</b>	M	NS-A	VS	QC
<b>18:00</b>	M	BC-B	VS	NS-B
<b>19:00</b>	F	ON	VS	AB
<b>20:00</b>	M	AB	VS	BC-B

<b>Gym B</b>				
<b>TIME</b>	<b>M/F</b>	<b>TEAM</b>	<b>VS</b>	<b>TEAM</b>
<b>17:00</b>	M	AB	VS	ON
<b>18:00</b>	F	NS	VS	QC
<b>19:00</b>	M	NS-A	VS	BC-A
<b>20:00</b>	M	QC	VS	ON

**Saturday May 4 2024 / Samedi 4 mai 2024**

<b>Gym A</b>				
<b>TIME</b>	<b>M/F</b>	<b>TEAM</b>	<b>VS</b>	<b>TEAM</b>
<b>9:00</b>	M	NS-B	VS	BC-A
<b>10:00</b>	F	QC	VS	ON
<b>11:00</b>	M	ON	VS	BC-A
<b>12:00</b>	M	NS-B	VS	NS-A
<b>13:00</b>	F	ON	VS	NS
<b>14:00</b>	M	ON	VS	NS-B
<b>15:00</b>	M	NS-A	VS	AB
<b>16:00</b>	M	BC-B	VS	ON
<b>17:00</b>			VS	
<b>18:00</b>	M	BC-A	VS	BC-B
<b>19:00</b>	M	NS-B	VS	QC

<b>Gym B</b>				
<b>TIME</b>	<b>M/F</b>	<b>TEAM</b>	<b>VS</b>	<b>TEAM</b>
<b>9:00</b>	M	BC-B	VS	NS-A
<b>10:00</b>	M	QC	VS	AB
<b>11:00</b>	F	AB	VS	NS
<b>12:00</b>	M	BC-B	VS	QC
<b>13:00</b>	M	BC-A	VS	AB
<b>14:00</b>	F	AB	VS	QC
<b>15:00</b>	M	QC	VS	BC-A
<b>16:00</b>				
<b>17:00</b>	M	AB	VS	NS-B
<b>18:00</b>	M	NS-A	VS	ON
<b>19:00</b>	M	BC-B	VS	NS-A



**Sunday May 5 2024 / Dimanche 5 mai 2024**

<b>Gym A</b>				
<b>TIME</b>	<b>M/F</b>	<b>TEAM</b>	<b>VS</b>	<b>TEAM</b>
<b>9:00</b>	M	1ST	VS	4TH
<b>10:00</b>	F	2ND	VS	3RD
<b>11:00</b>	M	BRONZE MEDAL GAME		
<b>12:00</b>	F	BRONZE MEDAL GAME		
<b>13:00</b>	M	GOLD MEDAL GAME		
<b>14:00</b>	F	GOLD MEDAL GAME		

<b>Gym B</b>				
<b>TIME</b>	<b>M/F</b>	<b>TEAM</b>	<b>VS</b>	<b>TEAM</b>
<b>9:00</b>	M	2ND	VS	3RD
<b>10:00</b>	F	1ST	VS	4TH
<b>11:00</b>	M	5TH	VS	6TH

Funded by the Government of Canada  
Financé par le gouvernement du Canada



## Teams / Équipes

### Women / Femmes

#### Alberta

- Meghan Mahon - #4
- Briann Baldock - #5
- Cassandra Ruttle - #8
- Tiana Knight - #9

Coach / Entraîneur:

- Trent Farebrother
- Darren Hamilton

#### Nova Scotia / Nouvelle-Écosse

- Tarah Sawler - #1
- Contessa Scott - #2
- Alexis Nickerson - #3
- Alexis Butler - #6
- Jennie Bovard - #7

Coach / Entraîneur:

- Linda MacRae Triff
- Matt Bartley

#### Ontario

- Gen Hart - #2
- Whitney Bogart - #3
- Jade Ondrik - #4
- Emma Reinke - #5
- Amy Burk - #7

Coach / Entraîneur:

- Jennifer Mcmillan
- Chantal Simard

#### Québec

- Florinda Gouegni - #3
- Marie-Douce Fugère - #4
- Rima Kaddoura - #6
- Maryam Salehizadeh - #7

Coach / Entraîneur:

- Nathalie Séguin
- Samantha Blanchet
- Marie-Hélène Dumas

## Men / Hommes

### Alberta

- Aron Ghebreyohannes - #2
- Dustin Butterfield - #4
- Blair Nesbitt - #6
- Munashe Nyena - #8

Coach / Entraîneur:

- Trent Farebrother
- Darren Hamilton

### British Columbia A / Colombie Britannique A

- Ahmad Zeividavi - #1
- Omid Ghasemi - #5
- John Tee - #4
- Doug Ripley - #7

Coach / Entraîneur:

- Stephanie Rudnisky
- Susan Flanagan

### British Columbia B / Colombie Britannique B

- Russel Leung - #2
- Clement Chou - #3
- Chazz Young - #6
- Meysam Khatamania - #9

Coach / Entraîneur:

- Stephanie Rudnisky
- Susan Flanagan

### Nova Scotia A / Nouvelle-Écosse A

- Hayden Denouden - #3
- Peter Parsons - #5
- Mason Smith - #6
- Griffin Hiltz - #7

Coach / Entraîneur:

- Linda MacRae Triff
- Matt Bartley

## **Nova Scotia B / Nouvelle-Écosse B**

- Matthew Gentleman - #1
- Denis Leblanc - #2
- Nick Gentleman - #4
- Yvon Clement - #7
- Harry Nickerson - #8

Coach / Entraîneur:

- Linda MacRae Triff
- Matt Bartley

## **Ontario**

- Brice Parker - #1
- Kyle Brunet - #2
- Liam Howell - #4
- Braeden Lyons - #6
- Aaron Prevost - #7

Coach / Entraîneur:

- Jennifer McMillan
- Pablo Talavera

## **Québec**

- Josué Coudé - #2
- Dominic Martin - #4
- Rakibul Karim - #6
- Jean-François Crépault - #9

Coach / Entraîneur:

- Nathalie Séguin
- Samantha Blanchet
- Marie-Hélène Dumas



## **Canadian Blind Sports / Sports Aveugles Canada**

Launel Scott	President / Président
Stephanie Rudnisky	Vice President / Vice-président
Blair Nesbitt	Athlete's Representative / Représentant des athlètes
Adam Janssen	High Performance Director / Directeur de haute Performance
Stephen Burke	Director of Domestic Programs / Directeur des programmes domestiques
Adam Kelemet	Men's National Coach / Entraîneur national masculin
Trent Farebrother	Women's National Coach / Entraîneur national femmes

## **Blind Sports Nova Scotia / Sports Aveugles Nouvelle-Écosse**

Peter Parsons	Tournament Coordinator / Coordonnateur du tournoi
Fred Patenaude	Technical Coordinator / Coordinateur technique
Cathy Sawler	Food and Beverage / Nourriture et breuvages
Jennie Bovard	Communications
Christine Murphy	Marshall / Commissaire
Linda MacRae Triff	Volunteers / Bénévoles
Yvon Clement	Member / Membre
John Courtney	Member / Membre
Caelin Lloyd	Member / Membre
Alexis Nickerson	Member / Membre

## **Thank you to our officials / Merci à nos officiels**

Launel Scott	Saskatchewan	Tournament Head Referee / Arbitre en chef du tournoi
Stephen Bly	Alberta	
Janice Dawson	Ontario	
Traci Macphee	Ontario	
Dawna Christy	Ontario	
Fred Patenaude	Québec	
Mélanie St-Pierre	Québec	
Maryse Tadros	Québec	
Jeff Sawler	Nova Scotia	
Elizabeth Coish	Nova Scotia	

# Senior National Goalball Championships

## Championnats nationaux seniors de goalball

2023 Ottawa, Ontario  
2022 Calgary, Alberta  
2019 Halifax, Nova Scotia  
2018 Calgary, AB  
2017 Vancouver, BC  
2016 Québec, Québec  
2015, Toronto, Ontario  
2014, Calgary, Alberta  
2013 Halifax, Nova Scotia  
2012 Vancouver, BC  
2011 Halifax, Nova Scotia  
2010 Calgary, Alberta  
2009 Coquitlam, BC  
2008 Kelowna, BC  
2007 Winnipeg, Manitoba  
2006 Calgary, Alberta  
2005 Halifax, Nova Scotia  
2004 Saskatoon, SK  
2003 Sudbury, Ontario  
2002 Charlottetown, PEI  
2001 Calgary, Alberta  
2000 Montréal, Québec  
1999 Calgary, Alberta

1998 Moncton, New Brunswick  
1997 Saskatoon, SK  
1996 Montréal, Québec  
1995 Charlottetown, PEI  
1994 Montréal, Québec  
1993 Calgary, Alberta  
1992 Ottawa, Ontario  
1991 Winnipeg, Manitoba  
1990 Montréal, Québec  
1989 Halifax, Nova Scotia  
1988 Regina, Saskatchewan  
1987 Oshawa, Ontario  
1986 Regina, Saskatchewan  
1985 Ottawa, Ontario  
1984 Calgary, Alberta  
1983 Québec, Québec  
1982 Charlottetown, PEI  
1981 Calgary, Alberta  
1980 Fredericton, NB  
1979 Brantford, Ontario  
1978 St. John's, Newfoundland  
1977 Edmonton, Alberta  
1976 Cambridge, Ontario